
No. 内容 質 問 事 項 回  答

1
全体に
関わる
事項

受験者数の減少に関するもう少し詳しい状況と合格辞退者の状況を
教えてもらえますか。

１０年前の選考の志願者は７，７１２名、５年前の選考は６，５９５
名、今年度実施の選考は４，９４９名と減っている状況です。
辞退者数については公表しておりません。なお、他の自治体での採用に
より辞退する方は例年一定数おります。

2
全体に
関わる
事項

応募者への面接・面談における選定基準をご教示ください。
選考の内容に関する事項は、選考の特性によりお答えすることができま
せん。

3
全体に
関わる
事項

千葉県の教員採用における解決したい課題感をご教示ください。
教員不足の解消が喫緊の課題です。仕様書の「２ 目的」に記載のとお
りです。

4
全体に
関わる
事項

千葉県の公立学校における指導方針の地域性があれば教えてくださ
い。

各教育事務所（葛南、東上総、北総、東上総、南房総）及び千葉市教育
委員会のホームページに記載しておりますので、参考にしてください。
【葛南】https://www.pref.chiba.lg.jp/kyouiku/kj-katsunan/index.html
【東葛飾】https://www.pref.chiba.lg.jp/kyouiku/kj-
toukatsu/index.html
【北総】https://www.pref.chiba.lg.jp/kyouiku/kj-hokusou/index.html
【東上総】https://www.pref.chiba.lg.jp/kyouiku/kj-
hkazusa/index.html
【南房総】https://www.pref.chiba.lg.jp/kyouiku/kj-nanbou/
【千葉市】
https://www.city.chiba.jp/kyoiku/kyoikusomu/kikaku/edu_index.html

5
全体に
関わる
事項

昨今の応募者群が抱える不安要素について教えてください。
採用に関する説明会や相談会では、教員の仕事、働き方、勤務地等につ
いて不安があり、相談される方は一定数おります。

6
全体に
関わる
事項

昨今の応募者群が考える理想の教育姿勢や環境についてご教示くだ
さい。

志願者が考える理想の教育姿勢や環境は多種多様です。「こんな教員に
なりたい。」「教員になってこのようなことをしたい。」という理由で
志願する方は多くおります。

7
全体に
関わる
事項

昨年度の教員採用プロモーションの効果や反省点があればご教示く
ださい。

業者の知見とノウハウを生かした広報活動等において、千葉県の教員に
関心をもつ方は増えております。教員採用プロモーションの効果は、次
年度実施の選考の志願者数に表れると考えております。千葉県の教員に
関する情報をより多くの方に届けることが課題です。

8
全体に
関わる
事項

昨今の応募者群の傾向は何か（出身、目指すキャリアなど）ご教示
ください。

例年、他都道府県からの志願者は一定数おります。目指すキャリアはそ
れぞれ異なるのでお答えすることができません。

9
全体に
関わる
事項

教員の対象は小学校、中学校、高等学校、特別支援学校の全てで
しょうか。

全ての学校種が本事業の対象です。
PR動画出演教員については、２名の場合は小学校と高等学校、３名の場
合は小学校・中学校・高等学校、４名の場合は特別支援学校を加えるこ
とを想定しています。それ以上の出演者数につきましては、御提案くだ
さい。
パンフレット及びリーフレットにつきましては、希望があれば送付しま
すので参考にしてください。

10 PR動画
昨年度作成したバージョン違いの動画と捉えてよろしいでしょう
か。「千の葉の先生になる」というテイストは残した方がよろしい
でしょうか。

今回は、新規採用教員を対象に教員の実務における魅力ややりがいを伝
えられる動画を作成したいと考えております。「千の葉の先生になる」
という言葉は、千葉県・千葉市教員採用情報サイト等のタイトルにも
なっていますので、これを生かして動画を作成してもよいです。斬新な
アイディアでテイストが異なっても構いません。テイスト等を含めて御
提案ください。

11
地域紹介
スライド
動画

地域紹介スライド動画について、写真に関しては既存のものを使用
してよいとありますが、既存のものとはどのようなものでしょう
か。

これまでは、地域紹介スライド動画を各教育事務所及び千葉市教育委員
会の職員が作成していまいた。そのスライド動画で使用した写真やパン
フレット等で使用した写真を提供することはできます。なお、希望があ
れば令和５年度に作成したスライド動画のデータを送付しますので御連
絡ください（043-223-4043）。なお、企画提案後にはデータを削除す
るようお願いいたします。

「教員採用プロモーション業務委託（PR活動）」に係る質問に対する回答



12
地域紹介
スライド
動画

スライド制作及び、撮影業務の実施をしますが、撮影場所／説明す
る説明員に関しては、県教育委員会側に御用意いただくことは可能
ですか。

提案内容によりますので、協議によって決定します。学校を撮影現場と
する場合、当該校への連絡は県教育委員会が行います。細かい日程調整
等は、受託者に連絡していただくこともあります。学校の職員を撮影す
る場合、出演者の選定は県教育委員会が行います。

13
SNS
運用

現在運用中のSNSは、YouTube（千葉県公式PRチャンネル）とX
（千葉県教育委員会教職員課）以外に何かありますか。

YouTubeとX以外に運用しているSNSはありません。

14
SNS
運用

令和５年度の公告実績（公告種別と費用を教えていただけると助か
ります。

YouTubeとXにて情報を発信しました。公告種別と費用については、質
問項目No.１５・１６のとおりです。

15
YouTube
公告

令和５年度の公告実績（公告種別と費用を教えていただけると助か
ります。

16
YouTube
公告

令和５年度実施のYouTube公告はどのような内容だったのでしょ
うか。また、現在使用しているPR動画の公告を続けていくと思い
ますし、新たな方法で公告することも考えられるので、提案するた
めにも運用データを提供していただきたいです。

17 イベント
昨年度の大イベント及び小イベントの参加人数について教えてくだ
さい。

18 イベント
大規模イベント、小規模イベントの過去の実施内容及び集客実績の
情報がございましたらご教示いただきたいです。

19 イベント
本事業の中でイベントに対する比重（ウエイト）はどれくらいで
しょうか。

比重については、PR動画作成、公告系、イベント、スライド動画という
順を想定しております。

20
イベント
（大規模）

当日の運営補助領域に関して、もう少し詳細を教えていただきたい
です。
場内の人員について、受付、会場内の誘導員、ブースの説明員に関
しては県教育委員会側でご用意頂く形ですか？
講演会を実施するかどうかは任意、有名登壇者に依頼する場合の費
用と司会者の費用に関しては委託者側ですか？

仕様書に記載のとおり、運営は基本的に県教育委員会が行います。受
付、誘導員等については、提案していただく会場や内容によりますの
で、協議をして決定します。ブースの説明員の場合は県教育委員会が行
います。
講演会の実施については任意です。イベントに係る費用は全て委託料に
含まれます。

21
イベント
（大規模）

場内装飾だけでなく、説明用パネル制作、必要な場合の動画制作も
委託者側の領域に含まれますか？

イベントの運営については県教育委員会が行い、企画・提案・運営補助
を受託者に担っていただきます。役割等については提案の内容によりま
すので、協議によって決定します。

22
イベント
（大規模）

企業主催のイベントのブースを一区画借りての実施とかでもよろし
いでしょうか。

千葉県・千葉市教育委員会主催のイベントを想定しています。様々な
コーナーを設置して、参加者が自由にコーナーを選べるようなイベント
を想定していますが、仕様書に記載のとおり、同等の効果が見込まれる
その他の取組を提案することができます。

23
イベント
（小規模）

対面式イベントの際の、受付、会場内の誘導員、ブースの説明員に
関しては県教育委員会側でご用意頂く形ですか？

仕様書に記載のとおり、運営は基本的に県教育委員会が行います。受
付、誘導員等については、提案していただく会場や内容によりますの
で、協議をして決定します。ブースの説明員の場合は県教育委員会が行
います。

24
イベント
（小規模）

オンラインイベントの場合の登壇者、司会進行役は県教育委員会側
でご用意頂く形ですか？

提案の内容によりますので、協議によって決定します。基本的に運営は
県教育委員会と考えています。

25
パンフレット
リーフレット

入札参加資格に“印刷”が含まれていませんが、
県教育委員会に承認をいただければ、第三者委託でも問題ありませ
んか。

仕様書P7,「業務の再委託」のとおりです。

26
パンフレット
リーフレット

パンフレットについて更新業務を想定していると思いますが、新た
に先生の写真を撮ったり、インタビューしたりすることも受託者の
業務に含まれますか。

提案内容によりますので、協議によって決定します。インタビュー等は
県教育委員会が行うことができますが、写真撮影は受託者にお願いした
いと考えています。他の業務内容における費用が高くなると想定してい
ますので、既存の資料を生かして更新することを想定しています。教員
同士が語り合うページについては更新したいと考えます。なお、新しい
資料を作成しても差し支えありません。

27 その他
昨年作成された教員採用選考説明会スライドデータなどいただくこ
とは可能でしょうか。

選考用のスライドは現在作成中ですので提供できませんが、教員の魅力
を伝えるために作成した出前講座用のスライドを提供することはできま
す。必要な場合は御連絡ください（043-223-4043）。なお、企画提案
後にはデータを削除するようお願いいたします。

現在は、３０秒のダイジェスト版を公告として使用しております。公告
の手法から提案していただきたいと存じます。運用データについては、
受託者決定後に提供することは可能です。費用について現段階でお伝え
すると広告の手法が限られ、提案の幅が狭くなってしまうためお伝えす
ることはできません。

これまで千葉県主催の大規模イベントは実施しておりません。小規模イ
ベントとして行った講師登録会（相談会）の参加人数は、実施場所に
よって参加人数は大きく異なります。一桁から数十人の参加とそれぞれ
です。効果的な内容を提案していただきたいと考えております。


